



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : 18/07/24
- Cavité / zone de prospection : **Gouffre Berger**
- Massif : Vercors
- Personnes présentes : Équipe Petzl, DE du Vercors
- Temps Passé Sous Terre : 15h
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **classique**
- Rédacteur : **Léa**

Sortie d'envergure de dernière minute, je suis gentiment invitée pour accompagner une partie de l'équipe Petzl que David va guider jusqu'à leur objectif : le fond du Berger. Nous sommes nombreux à nous retrouver la veille pour le briefing et la préparation de leur matériel. Il y a 3 équipes (pour 3 objectifs distincts) d'employés Petzl prêts à s'attaquer à ce beau morceau de spéléo.

Pour nous c'est un décollage d'Autrans vers 7h, et à 8h nous entrons dans le gouffre. Jean et Manu, qui connaissent déjà le trou jusqu'à -500m, filent devant dans les méandres, tandis qu'avec le 3ème nous avançons plus tranquillement dans les méandres. Une fois en bas des puits à -256m, petit point sur la situation. Le 3ème collègue, même si c'est un guide de montagne aguerris, sent bien qu'il n'a pas le rythme pour avancer et respecter le timing de l'objectif. Il préfère laisser partir son groupe et attendre le suivant, qui devrait arriver entre 1 et 2h. Il a le nécessaire pour attendre sans avoir trop froid. Ce n'est pas une solution simple à prendre, mais c'est la moins pénalisante pour le reste de son équipe. Nous le laissons donc dans sa future attente, et repartons à bon rythme vers le fond.

Nous avançons bien, et ne faisons qu'une petite pause au camp 1 de -500m, puis une plus grosse pause repas au camp 2 à -860m. Il y a encore beaucoup d'eau, c'est une belle ambiance. Ensuite on décide de filer jusqu'à l'affluent -1000m. Objectif atteignable grâce à l'équipe de bénévoles du camp Berger qui a pu terminer l'équipement la veille ! Petite photo souvenir devant la magnifique cascade de l'affluent de la Fromagère, et il est temps de faire demi-tour. Nous avons mis environ 5h.

Il faut maintenir une cadence régulière, sans se cramer. David donne le rythme, suivit de Manu, puis Jean, et moi. La remontée se fait bien. On s'accorde une vraie

pause repas cette fois au camp 1, il est 18h. Doudoune, repas chaud, on se met bien. Nous repartons bien ragaillardis. Une dernière pause de récup' avant d'attaquer les puits, et go ! Jean file devant cette fois. Je le suis, pendant que David reste avec Manu, qui avance un peu moins vite. En bas du puits du Cairn, surprise, l'équipe Petzl qui allait à -500m est là, occasionnant un bouchon. Nous sortons donc tous ensemble vers 23h.

Tout le monde sort très satisfait de cette magnifique expérience. Une dernière photo finish, puis une belle file indienne de lumières flottant dans la nuit repart vers le petit parking.